



2022年
10月号

風の子便り

社会福祉法人のゆり会 たかさご保育園

<http://www.takasago-hoikuen.com>

ようやく猛暑も影を潜め、朝夕はいくぶん過ごしやすくなってまいりました。長かった夏の疲れが出る時でもあります。地域によっては、豪雨や台風の影響で、まだ不便な生活を強いられているとお聞きます。関係者の皆様には早く日常の生活が戻られますようお願い申し上げます。

先日の「風の子広場」(運動会)ではたくさんの拍手で子ども達を応援して下さいありがとうございました。

たかさごの子ども達は「風の子広場」に向けて、室内や園庭を使い張り切って練習してきました。日頃の練習で他クラスの歌や踊り等、繰り返し見ている内に覚えてしまい、一緒になって踊っています。遊びの中でも荒馬踊りが始まると、ままごとの食器を太鼓や笛に見立てお囃子隊役の子ども達も加わり楽しそうです。子ども達の再現する力に感心します。

たかさご保育園の「風の子広場」のテーマは「笑顔いっぱい ハッピーチルドレン」です。子どもたちの笑顔は、いつの間にか大人達を巻き込んで、みんなを笑顔にしてくれます。そんな子ども達だって、泣いたり、悔しがったり、怒ったりもします。

それでもまた笑顔に戻って前を向いて一歩踏み出せるように、私達大人がサポートしていきたいと考えます。

実りの秋・・・子ども達の心とからだ、ともに成長を感じられる季節となりそうです。



お誕生日おめでとう

1才おめでとう	さきちゃん ゆうりちゃん ひいろちゃん るなちゃん
2才おめでとう	
3才おめでとう	ひろとくん ちとせちゃん さきはちゃん
4才おめでとう	みつおくん ゆうせいくん ゆづきちゃん
5才おめでとう	ふうかちゃん
6才おめでとう	りこちゃん ゆうせいくん

10月の予定

1	土	風の子広場	
2	日		
3	月	なかよし広場 ちゅっちゅこっこの会(幼)	
4	火	手洗いテスト4.5才児 記念写真(0~5才児)	2才個別面談
5	水	3才遠足	
6	木	4才遠足	3才個別面談
7	金	幼児誕生会(3・4・5オクラス毎)	2才個別面談
8	土	風の子広場(予備日)	
9	日		
10	祝		
11	火	0才児検診(秋の内科検診 1.2才児)	3才個別面談
12	水	芋掘り遠足4, 5才(小雨決行・荒天中止)	3才個別面談
13	木		3才個別面談
14	金	さつま汁パーティー	0才個別面談
15	土	171災害伝言板	
16	日		
17	月	ちゅっちゅこっこの会(幼) 乳児誕生会(0・1・2オクラス毎) なかよし広場	3才個別面談
18	火	PPD	0才個別面談
19	水		0才個別面談
20	木		0才個別面談
21	金	ホニ-活動	0才個別面談
22	土		
23	日		
24	月	ちゅっちゅこっこの会(乳児) なかよし広場	
25	火	0才児検診(秋の内科検診 3.4.5才児)	
26	水		
27	木		
28	金		
29	土		
30	日		
31	月	ちゅっちゅこっこの会(幼)	

防災訓練は予告なしで実施します。
(予定は変更になる場合があります)

5才 ぞう組です こんにちは！

ぞう組の子ども達は、ずっと憧れていた風の子広場の「荒馬踊り」が踊れることになり、一人一人目標をもち、練習に励んできました。

子どもたち同士で「てがぴーんとのびていて、すてきだね」とお友だちの素敵な所を伝えたり、「いななきは、あしのうらをみてとぶんだよ」と教え合うことで、気持ちを高めてきました。

室内を移動する際に自然と荒馬のステップを踏んでいる姿に素敵なステップを見せたい！という意欲が感じられる子ども達です。

また、室内や園庭から同じ幼児フロアや、2階から声援を送ってくれる小さいクラスのお友達がいます。見てくれていることが、やる気やパワーになり、年長児としての自信に繋がっています。

そして、17人の心が一つになり、思いの詰まった荒馬踊りを発表することができました。

こどものつぶやき 1才ばんび組

食欲の秋の季節がやってきました。昼食にでるブドウは子ども達が大好きな果物です。皮まで食べたくなる程、美味しいブドウ(デラウェア)ですが、食事の際には、皮は食べない様に知らせています。ブドウをつまみ中の実だけを口に運ぶのは難しいですが、口に入れた実の皮だけ残す事はできるようになってきました。

昼食によくブドウが出るようになってからは、壁に貼ってある果物のブドウをつまんでお友だちや保育者に食べさせてくれる姿が多く見られるようになってきました。

AちゃんがBくんの口にブドウを運ぶと
Bくんが「かわ ペっ〜！！」
と皮を出す真似をしていました。



普段の生活が遊びに繋がりがり学びとなり、慣れた手つきで食べたりお話しする姿が可愛くて、微笑ましいです。秋もモリモリ食べて大きくなりま〜す！

「リサイクル学習」分ければ資源！混ぜればゴミ〜！

先日、葛飾区の清掃事務所の方が保育園に来て下さり、リサイクルについてのお話を聞きました。ごみの分別や資源から、清掃事務所の方たちが着用している制服になっていたり、別の玩具に再生されたりすることも学んだ子ども達です。お話しの後、透明の清掃車にゴミを入れたその後どうなるのかも、実際に見せていただきました。



防災訓練 予告なし訓練について

今月の防災訓練からは、「予定表」に記載されない「予告なし訓練(10月~3月)」となります。

災害はいつあってもおかしくない状況です。職員へも日程は伝えていません。子ども達を守るため、緊急時の臨機応変の行動を確認する為の訓練を行います。

保護者の皆様へは、予告なく「引取りカードの提示」をお願い致しますので、今一度、カードの名前を確認の上、常時携帯いただきますようお願い致します。

又、災害発生(東日本大震災級の災害)を想定し、玄関にて引取り者の確認をさせて頂いてから、子どもの引取り訓練も予定しています。

※今一度引取りカードの携帯を確認して頂き、紛失した方はお申し出下さい。

たかさごの教育(手先) 第6回

4歳児は、手の大きさ、指の長さ、握る力の発達と巧緻性や微細運動などの育ちに支えられ、手先をより巧みに使えるようになる年齢です。

例えば、お箸を持つのに重要なのは、親指・人差し指・中指の3本の指の力と手首のひねりです。この3本の指の発達が重要になります。又、3本の指に意識を向けて箸を使用するだけでなく、姿勢を正し、反対の手でお腕を支えることも大切になります。

先日、栄養士より箸の持ち方の話を聞き「マナー豆 おはしdeまめつかみ」という教材で箸の使い方を練習しました。子どもたちは楽しみながら箸練習を行い、ツルツルのおもちの豆を全部つかめると、友達同士で「やった〜」と喜び合い、その日の食事では、箸の持ち方を意識しながら、より楽しい美味しい食事の時間になりました。

ハサミの使用で目と手を協応する事、クレヨン・色鉛筆を三指で持つこと、お手紙の端を合わせて折る事等、子ども達が日々の生活や遊びの中で積み重ね、獲得してきた手先の力が、箸を使う力にも繋がっています。

子ども達と毎日過ごす中で、私たちは、子どもたちの出来た！うれしい！に日々寄り添い、出来る事への意欲や自信につなげていきたいと思っています。